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小时记者帮

本报讯 去杭州萧山国际机场，你能想到

几种出行方式？地铁、机场大巴、私家车、出租

车、网约车，还有以后会开通的高铁。唯一可能

忽略的就是它——公交车。

昨天，杭州机场的公交车站搬进了机场三

期新建的交通中心内，目前有两条线路，分别为

2016路、2057路。

这两条线路辐射范围主要为萧山区靖江、

瓜沥等区域。也就是说，在这两个区域的居民，

可以直接坐公交车前往机场坐飞机。

昨天上午，钱江晚报·小时新闻记者坐地铁

来到机场，探一探新公交车站。

到了地铁萧山国际机场站，其实就到了机

场的交通中心内。从地铁刷卡出闸机，不用出

地铁站，按照头顶的指示牌一路走，坐自动扶梯

上到地面层，就能看到汽车客运站，而公交车站

就在汽车客运站外，步行时间约五分钟。

因为是起始站，2016 路和 2057 路都有车

辆在此等待发车，可能不是高峰期，乘客不多。

2057路车的司机黄师傅刚刚到站，他说乘坐公

交车的乘客，一类是来坐飞机的旅客，还有一类

是在机场上班的员工。“新公交车站场地宽敞，

可以停好几辆车，忙的时候也不会感到拥挤。”

记者发现，这里的公交车跟机场大巴车造

型、内部格局很相似。

2016路，在机场站点发车时间是7点到19

点，从萧山机场航站楼发车，经过东驳停车场、

机场东门、永盛路保税大道口、保税大道宏业路

口、宏业路南雷线路口、空港新天地、靖江农行、

靖江镇政府、靖安小区、空港家园、横一线靖东、

靖东村，票价3元，各类IC卡、移动支付通用。

杭州机场表示，2016路是连接靖江街道与

机场的重要公交线路，也是地铁 1 号线与 7 号

线最直接的地面连接方式。线路既承担着机场

内乘客转驳至社会停车场的功能，也是各大航

空公司员工上下班重要的通勤线路。

2057 路，站点相对少，在杭州机场站点发

车时间为 8 点到 18 点，每逢整点、半点发车，从

萧山机场航站楼出发，途经地铁坎山站、建设四

路商贸路口、小农场一路、瓜沥七彩社区站，票

价3元，各类IC卡、移动支付通用。

除了坐公交车来往机场，公交车辐射区域

的市民还可以坐公交车来机场的汽车客运站。

据了解，目前机场汽车客运站保持30条班线不

变，市内班线 5 条，市际班线 25 条，主要发往武

林门、火车东站、绍兴、义乌、嘉兴、安吉等地，基

本覆盖省内各主要市县。

旅客除了现场购票外，还可以通过“飞猪”

等手机客户端在线订票出行。

本报记者 孙燕 通讯员 谭申捷 汤逸

两路公交搬进
杭州机场交通中心
坐着公交车也能去机场

杭州的秋天，忽冷忽热，走在大街上，穿大衣者有之，穿短袖者亦有之，“早上是春天，中午是夏天，晚

上是冬天，简称‘春夏咻冬’。”

和西湖边的冬候鸟到了季节就会来报到一样，杭州一些价格便宜的大众浴室也会在10月上旬陆续

开放迎客，开始它一年中的季节性营业。

湖滨浴室、永宁浴室⋯⋯杭城这几家开了多年的老牌大众浴室，有许多固定粉丝。只是年复一年

中，这些浴室的命运，渐渐从鼎盛时期的热闹走向了冷清。

又是一年秋天，杭州大众浴室和它的坚守者们，情况怎么样？昨天，钱江晚报·小时新闻记者进行了

走访。

杭城大众浴室又到了营业时间

热水要从下沙拉，成本还在增
老顾客说“涨一两块怎么够”

顾客不多
湖滨浴室本月每天只开半天

位于国货路 7 号的湖滨浴室，是一家开了 24

年的老浴室。陈旧的招牌边缘出现了破损，诉说

着这家大众浴室的古老岁月。

“12 点开门，等会再来。”负责前台的老陈，正

坐在店厅的木质沙发上，浴室里几位搓背、烧水的

师傅也在收拾着，准备开业。

老陈说，今年湖滨浴室是 10 月 11 日开业的，

“刚开的时候来的人还蛮多，一天有六七十个人，

这两天天气又热了，来的就少了，一天就 30 多

个。”

老陈是江苏镇江人，在湖滨浴室已经干了 6

年多，“到了冬天就是要去浴室洗澡的，要是在老

家我们夏天也会去浴室搓澡。”

这两年生意难做，老陈看在眼里，“本来附近

还有两三家浴室，现在就剩我们一家了。”去年，最

巅峰的时候，浴室一天可以接待100多个人。

收费涨价
还有老客觉得涨少了

“这种躺着的叫座室，洗完直接换衣服走人的

叫统室。”价目表显示，座室26元，统室22元。

“今年涨价了，座室贵了 1 块，统室贵了 2

块。”老陈说，浴室的热水都是从下沙拉来的，成本

高了，为了生存要涨一点。

“涨少了，我看至少得涨五块。”拎着一个布

包，准备来洗澡的陈大伯，今年是第一次来。

91 岁的陈大爷，老家绍兴，二十几岁就来杭

州了，是浴室的老客，“我在这里洗了十五六年

了。”前几天他就让女儿联系浴室，想知道开了没，

但可能电话有误，没有联系上，今天他特意出来看

看。

陈大爷帮老陈盘算着，“以前热水是从城北

运，现在是要去下沙，远了也贵了，保温、运费，涨

一两块怎么够？”

老陈听了就笑笑，“涨多了老客们会不高兴

的，前几天已经有人来说怎么涨价了。”

陈大爷摇了摇头，“你们要好好开下去呀。”陈

大爷说，每到秋冬时节，每隔两周自己就会来浴室

搓个背，清爽一下，“这边又舒服又暖和，家里太冷

了，我一个老头子更喜欢这里。”

这些年，陈大爷看着家边上的浴室越来越少，

“今年一直不开，我都怕他们不开了。”

知道浴室开门了，陈大爷很高兴。临走，老陈

告诉大爷：“10 月就开半天的，到了 11 月会恢复

到早上9点半开门。”

老陈告诉记者，现在来浴室洗澡的基本都是

上了年纪的人，“年轻人就一两个”。

有点遗憾
开了多年的永宁浴室已关门

永宁浴室开在皮市巷，老板是60多岁的童国

强，老是笑眯眯的。20多年前，他刚接手时，万安

桥一带几乎每公里就有一个大众浴室。而到了今

天，这一带的浴室只剩下稀稀拉拉两三家。

此前，钱江晚报·小时新闻采访童国强时，他

说“希望浴室还能开下去，让周边的老顾客们有地

方洗澡”。

可昨天上午，记者再次来到皮市巷时，遗憾地

发现，巷子里已经不见浴室踪影。

几经询问，附近住户说，永宁浴室已经关门好

一段时间了。

记者电话联系上老板童国强，他说，因为浴室

所在的地方要改造，房子被房东收回了。说起自

己的浴室，童国强还是觉得蛮可惜的，“开了二十

多年，有一大批老主顾，去年还有不少人打电话问

我还开不开了。”

童国强希望再把浴室开起来，但是现在合适

的场地很难找，“就像我现在住的小区附近，一个

大众浴室都找不到，要想泡澡搓澡，还真挺难的

⋯⋯其实对老人来说，搓搓澡有好处的，在家洗总

归少了滋味。”

略显落寞的湖滨浴室略显落寞的湖滨浴室

本报记者 盛锐


